

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Кафедра прикладной лингвистики**

Аннотация к дипломной работе

**ЛИНГВОСТИЛИСТИЧЕСКИЕ ОСОБЕННОСТИ НАУЧНОЙ
АННОТАЦИИ (НА МАТЕРИАЛЕ РУССКОГО ЯЗЫКА)**

ЛИ ЮЭВЭЙ

Научный руководитель
доктор филологических наук
профессор Т.Н. Савчук

Минск, 2023

РЕФЕРАТ

Общий объем дипломной работы составляет 65 страниц, из них основной текст – 41 страницу. Работа состоит из введения, двух глав, заключения, списка использованной литературы (включает 53 источника) и двух приложений.

Ключевые слова: НАУЧНЫЙ СТИЛЬ, НАУЧНЫЙ ТЕКСТ, ЖАНР, ВТОРИЧНЫЙ ЖАНР, АННОТАЦИЯ, СТИЛИСТКА, РУССКИЙ ЯЗЫК.

Объектом исследования выступает аннотация как вторичный жанр научного стиля речи.

Предмет исследования – композиционные и лингвистические признаки жанра аннотации.

Цель исследования – выявить лингвостилистические особенности русскоязычной научной аннотации.

Методы исследования: лингвистическое описание, анализ словарных дефиниций, функциональный и контекстуальный анализ.

Научная новизна полученных результатов связана с выполнением поставленных задач: выявлены отличительные структурно-композиционные характеристики аннотации; раскрыты лингвостилистические особенности данного типа текста; показаны способы лингвистического оформления научной аннотации; составлена классификация вербальных единиц, наиболее характерных для русскоязычной научной аннотации; выявлена корреляция между языковыми средствами разных уровней языка, употребляемых в аннотации, и стилевыми признаками данного вторичного научного жанра.

Достоверность материалов и результатов дипломной работы подтверждается ссылками на использованные теоретические источники.

Практическая значимость данного исследования заключается в возможности использования ее материалов, положений и результатов в спецкурсах по стилистике, лингвистике текста, жанроведению, при изучении научного стиля русской речи, в том числе в иноязычной аудитории.

ABSTRACT

The total volume of the thesis is 65 pages, of which the main text is 41 pages. The work consists of an introduction, two chapters, a conclusion, a list of references (includes 53 sources) and two appendices.

Key words: SCIENTIFIC STYLE, GENRE, ABSTRACT, SCIENTIFIC TEXT, SECONDARY GENRE, LEXICAL AND PHRASEOLOGICAL MEANS, STYLIST, GRAMMATIC MEANS, LANGUAGE MEANS, LOGICITY OF SPEECH, ACCURACY OF SPEECH.

The object of the research is the abstract as a secondary genre of the scientific style of speech.

The subject of the study is the compositional and linguistic features of the annotation genre.

The purpose of the study is to identify the linguo-stylistic features of the Russian-language scientific abstract.

Research methods: linguistic description method, classification method, component analysis method, comparative and contextual analysis method.

The scientific novelty of the results obtained is related to the fulfillment of the tasks set: its distinctive structural and compositional characteristics are revealed; its linguistic and stylistic features are revealed; ways of linguistic design of scientific annotations are shown; on the example of the selected material, a classification of the language units most commonly used in scientific annotations was compiled; a correlation was found between the linguistic means of different levels of the language used in the annotation and the stylistic features of this secondary scientific genre.

The reliability of the materials and results of the thesis work is confirmed by references to the theoretical sources used.

The practical significance of this study lies in the possibility of using its materials, provisions and results in special courses on stylistics, text linguistics, genre studies, in the study of the scientific style of Russian speech, including in a foreign language audience.